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Впрочем, это только 
для самой Ирины Ва-
лентиновны — в силу 
скромности и привыч-
ной сдержанности — 
столь высокая оценка 
её труда кажется не-
ожиданной. Коллегам 
И.В. Уваровой так, ко-
нечно же, не показа-
лось. 

В самом деле, со 
стороны виднее. Вид-
нее, с какой скрупулёз-
ностью, с какой ответ-
ственностью выполня-
ет свои обязанности 
Ирина Валентиновна. 

Она пришла рабо-
тать в налоговые орга-
ны в конце 1998 года. 
Сначала была началь-
ником отдела автома-
тизации и учёта нало-
гоплательщиков, затем 
— с 2002 года — воз-
главила отдел регист-
рации и учёта налого-
плательщиков инспек-
ции ФНС по Советско-
му району города Ор-
ла.

А вскоре ей покори-
лась ещё одна карьер-
ная ступенька. В 2006 
году И.В. Уварова была 
переведена в Управле-
ние ФНС России  по Ор-
ловской области снача-
ла заместителем на-
чальника отдела реги-
страции и учёта нало-
гоплательщиков, а 
вскоре и возглавила 
его.

Если говорить о спе-
цифике работы отдела, 
выходит официально, 
сухо и неинтересно — 
контроль учёта и реги-
страции налогопла-
тельщиков...

Однако, о том вам 
скажет любой налого-
вик, это одна из самых 
важных функций нало-
говых органов. От пол-
ноты и достоверности 
сведений в Едином го-

сударственном реестре 
налогоплательщиков 
зависит стабильность 
поступлений в бюджет. 
А это уже — наша об-
щая копилка. Будет там 
«звенеть» — вовремя 
получат зарплату тыся-
чи учителей, врачей, 
работников культуры, 

будут отремонтирова-
ны дороги, появятся но-
вые школы и детские 
сады — да мало ли ещё 
важных, полезных, доб-
рых дел можно «выта-
щить» из наполненного, 
социально ориентиро-
ванного бюджета. А 
именно таковым и яв-
ляется бюджет нашей 
области все последние 
годы. Например, не-
смотря на известные 
трудности с формиро-
ванием бюджета-2009, 
администрация обла-
сти намерена отстаи-
вать увеличение расхо-
дов на строительство 
объектов социального 
назначения, на ремонт 
и строительство дорог, 
в том числе и в нашем 
областном центре. 

И может ли быть что-
то важнее? И ответст-
веннее? Понимая всё 
это, Ирина Валентинов-
на старается и налого-
плательщикам внушить, 

как говорится, ответст-
венность момента, объ-
ясняя им, как посту-
пать, чтобы не войти в 
противоречия с зако-
ном.  

Надо признать, это у 
неё неплохо получает-
ся. Коллеги знают 
И.В. Уварову как гра-
мотного специалиста, 
умеющего правильно и 
чётко оценить ситуа-
цию, поставить конк-
ретные задачи, сделав 
затем всё для их вы-
полнения. Ирина Ва-
лентиновна — отлични-
ца по натуре. Если что-
то делать — то на 
«пять».

И при всём при том 
лучше не ошибаться, 
точнее — нельзя. От-

дел, который 
в о з г л а в л я е т 
И.В. Уварова, 
помогает под-
в е д о м с т в е н -
ным инспекци-
ям координиро-
вать работу по 
ликвидации не-
действующих 
ю р и д и ч е с к и х 
лиц. Есть, знае-
те, такие «мёр-
твые души» — 
давно обанкро-
ченные, сошед-
шие с арены 

деловой жизни, но про-
должающие фигуриро-
вать во всевозможных 
списках и отчётах пред-
приятия и организации. 
По состоянию на 1 июля 
этого года было приня-
то и опубликовано бо-
лее 1730 решений о 
предстоящей ликвида-
ции недействующих 
юридических лиц, 1444 
организации были ис-
ключены из ЕГРЮЛ — 
Единого государствен-
ного реестра юридиче-
ских лиц. Это отрабо-
танный материал, и он 
не должен путаться под 
ногами живой экономи-
ки.

Остаётся только 
позд равить Ирину Ва-
лентиновну Уварову с 
этой ее трудовой побе-
дой и пожелать ей и ее 
коллегам дальнейших 
успехов в таком непро-
стом и таком важном 
для всех нас деле.

С. НИКОЛАЕВ.

ТАРИФ... 

НИЖЕ ПЛИНТУСА
Взять ситуацию с выплатой за-

работной платы на предприятиях 
жилищно-коммунального комп-
лекса области. По данным началь-
ника  управления жилищно-ком-
мунального хозяйства департа-
мента строительной и жилищно-
коммунальной политики А.Н. Кра-
пивченкова, в первом полугодии 
этого года среднемесячная зара-
ботная плата работников отрасли 
(без учёта предприятий комму-
нальной энергетики) составила 
всего 7,6 тыс. рублей. И хотя по 
сравнению с соответствующим 
периодом 2006 года она выросла 
на 22,8%, язык не поворачивается 
при нынешней инфляции считать 
её приличной.

Не секрет, в рейтинге зарплат 
коммуналка занимает «почётное» 
второе место снизу. И такое поло-
жение — ниже плинтуса — работ-
никам ЖКХ, как ни странно, пред-
писано официальным циркуляром. 
Точнее, отраслевым тарифным со-
глашением в жилищно-коммуналь-
ном хозяйстве РФ на 2008 — 2010 
годы. В соответствии с этим доку-
ментом минимальная месячная та-
рифная ставка рабочего первого 
разряда с 1 июля нынешнего года 
установлена в сумме 2774 рубля. 
Вот и крутись как знаешь. 

Но это ещё не вся беда. Дело в 
том, что во многих районах на пред-
приятиях ЖКХ тарифная ставка ра-
бочего первого разряда даже ниже 
установленной отраслевым тариф-
ным соглашением. Как видится эк-
спертам, основным условием рос-
та заработной платы в отрасли 
должно стать повышение эффек-
тивности её предприятий. В соот-
ветствии с долгосрочными плана-
ми реформирования ЖКХ к 2011 
году все предприятия отрасли 
должны стать частными, должна 
быть создана конкурентная среда и 
т. д.

Должна-то должна, но пока всё 
это в реформируемой второй де-

сяток лет коммуналке получается, 
мягко скажем, не очень. Бытие от-
расли полно парадоксов. 

На один из них обратила внима-
ние председатель обкома профсо-
юза работников жизнеобеспечения 
Е.И. Гладких — на регулирование 
тарифов на услуги отрасли, рабо-
тающей в рыночных условиях, со-
ветскими методами. 

Острые проблемы коммуналки 
волнуют и председателя объеди-
нения работодателей «Объедине-

ние промышленников и предпри-
нимателей Орловской области», 
генеральный директор ОАО «Орёл-
облгаз»  М.А. Межнев. Предпри-
ятия ЖКХ чуть ли не регулярно по-
падают под процедуру банкрот-
ства. При этом меняется вывеска, 
но прежними остаются финансово-
экономическая беспомощность, 
неумение (или нежелание?) найти 
себя в изменившихся условиях. В 
итоге подобного хозяйствования 
неминуемо новое банкротство. 

Возможно, для коммунальщиков 
есть в этом своя прелесть — на-
пример, банкротство освобождает 
разорившиеся конторы от бремени 

долгов. Но поставщики материа-
лов и энергоресурсов жилищно-
коммунальным предприятиям тер-
пят нешуточные убытки. 

Очень больной вопрос — тари-
фы на услуги предприятий ЖКХ. 
Они должны быть экономически 
обоснованными — вот основной 
критерий их образования. К сожа-
лению, некоторые управленцы при 
поддержке депутатов местных Со-
ветов путают чисто хозяйственные 
вопросы с политическими, начина-
ют заигрывать с народом, срезая 
тарифы. 

И выходит в результате совсем 
некрасиво: экономика, разумеет-
ся, берёт своё, и вместо плавного 
роста стоимости жилищно-комму-
нальных услуг население получает 
«благо» в виде резкого взлёта цен. 
Как резко, но справедливо сказал 
М.А. Межнев, «все предприятия 
ЖКХ должны защищать тарифы, 

отвечать по своим обязательствам, 
а не пытаться скрыть бесхозяйст-
венность за политическими лозун-
гами». 

— Любая реформа, в том числе 
и ЖКХ, — подводя черту под обсуж-
дением этого вопроса, заметил 
Н.Н. Цикорев, — должна начинать-
ся с цели, которой в данном случае 
является обеспечение людей все-
ми необходимыми услугами надле-
жащего качества. Конечно же, 
средства, способы и механизмы 
достижения цели могут быть раз-
ными. При этом нельзя только за-
бывать, что всё это делается ради 
человека — он главный капитал. 

НЕРВНЫЕ ЛЬГОТЫ
Другая не менее актуальная те-

ма — предоставление установлен-
ных законодательством льгот ра-
ботникам социальной сферы в му-
ниципальных образованиях Дмит-
ровского, Сосковского и 
Шаблыкинского районов. Тема, на-
до сказать, не новая. Но решение 
проблемы в силу разных причин 
пробуксовывает. Об этом на засе-
дании комиссии говорили заме-
стители начальников отраслевых 
управлений департамента соци-
альной политики Орловской обла-
сти: образования и молодежной 
политики — Т.А. Ступина, здраво-
охранения — В.Ф. Мурадян, культу-
ры и туризма — Н.И. Калакин; за-
меститель главы Дмитровского 
района С.С. Котов, руководители 
отраслевых профсоюзов: предсе-
датель областной организации 
профсоюза работников народного 
образования и науки Н.Г. Мерку-
лов, председатель обкома профсо-
юза работников культуры Т.Д. Каза-
кова и заместитель председателя 
областной организации профсою-
за работников здравоохранения 
Г.С. Бурдина.

Как отмечалось, большинство 
установленных федеральным и ре-
гиональным законодательством, а 
также нормативно-правовыми ак-
тами органов местного самоуправ-
ления льгот предоставляется свое-
временно и в полном объёме. 

Увы, дальше всё пойдёт не так 
благостно. Например, выплата де-
нежного пособия на обзаведение 
хозяйством выпускникам педаго-
гических образовательных учреж-
дений высшего и среднего про-
фессионального образования, при-
бывшим на работу в сельскую мест-
ность, оплата стоимости проезда 
на общественном транспорте к 
мес ту работы и обратно, выплата 
командировочных расходов свое-
временно и в полном объёме про-
изводятся не во всех районах.

Но наиболее острой остаётся 
ситуация с предоставлением льгот 
по оплате коммунальных услуг. Так, 
в Дмитровском и Сосковском райо-
нах накопилась немалая «комму-
нальная» задолженность перед 
учителями и медиками, а во всех 
трёх районах — перед работника-
ми культуры. 

Помнится, на одном из послед-
них заседаний коллегии губерна-
тор области Е.С. Строев, возмутив-
шись, потребовал от властных чи-
новников разобраться с этой про-

блемой: если по закону положены 
учителям, врачам, работникам 
культуры льготы, они должны их по-
лучать. И закрыть тему — не тре-
пать людям нервы. 

Почему же никак не удаётся 
снять с повестки дня тему льгот? В 
чём вообще причина такого поло-
жения? Как прозвучало на заседа-
нии комиссии, предоставление 
мер социальной поддержки по 
оплате жилья и коммунальных ус-
луг работникам муниципальных уч-
реждений здравоохранения и куль-
туры законодательством отнесено 
к ведению органов местного само-
управления, и правовые акты, уста-
навливающие такие льготы, приня-
ты не во всех районах области. Как 
разъяснила начальник управления 
финансов и налоговой политики 
департамента финансовой полити-
ки Орловской области Е.Д. Вериж-
никова,  131-й Федеральный закон 
разграничил полномочия област-
ного и муниципальных бюджетов. 
До него ещё 122-й Федеральный 
закон определил право муниципа-
литетов на предоставление льгот 
по оплате коммунальных услуг. Все 
работники народного образования 
имеют право на получение указан-
ных льгот, и областной бюджет воз-
мещает расходы на их оплату. По 
муниципальным образованиям эти 
льготы имели также работники уч-
реждений здравоохранения и куль-
туры. На протяжении ряда лет рас-
ходы по предоставлению льгот учи-
тывались в областном бюджете. 
Теперь, пояснила Е.Д. Верижнико-
ва, муниципальные образования 
должны принять на себя обяза-
тельства по предоставлению льгот 
по оплате коммунальных услуг.

Областная трехсторонняя ко-
миссия по этому вопросу приняла 
специальное постановление,  пред-
лагающее главам муниципальных 
образований погасить имеющуюся 
задолженность по предоставлению 
установленных законодательством 
льгот работникам социальной сфе-
ры, а также инициировать приня-
тие нормативных правовых актов о 
льготах работникам бюджетных уч-
реждений и предусматривать соот-
ветствующие средства на их пре-
доставление в муниципальных 
бюджетах. Кроме того, предложе-
но ускорить заключение договоров 
между органами местного самоуп-
равления и организациями, предо-
ставляющими жилищно-комму-
нальные услуги, — для «обеспече-
ния мер социальной поддержки по 
оплате жилых помещений с отоп-
лением и освещением педагоги-
ческим работникам, проживающим 
в сельской местности и поселках 
городского типа».

 Слов нет, прекрасные предло-
жения. Но станут ли они реальной 
поддержкой тысячам врачей, учи-
телей и работников культуры? Во-
плотятся ли в конкретную помощь, 
в которой те остро нуждаются, имея 
далеко не завидные зарплаты? 

Наша газета будет следить за 
развитием ситуации.

Николай СОЛОПЕНКО.

Отличница Уварова
Приятная новость свалилась как 

снег на голову: накануне своего 

профессионального праздника — 

Дня работников налоговых органов 

РФ — начальник отдела регистрации 

и учёта налогоплательщиков 

Управления Федеральной 

налоговой службы России 

по Орловской области Ирина 

Валентиновна Уварова узнала 

о награждении её знаком 

«Отличник ФНС России». 

Чтобы не пострадал 
человеческий капитал

АКТУАЛЬНО

Последнее заседание областной трёхсторонней 

комиссии по регулированию социально-трудовых 

отношений, которое провел заместитель 

председателя коллегии, руководитель департамента 

экономической политики Орловской области 

Н.Н. Цикорев, вышло  весьма напряжённым. 

Впрочем, иначе и не могло быть, ведь в центре 

внимания комиссии на этот раз оказались острейшие 

проблемы. 

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.).

—  Как восприняли участ-

ники съезда выступление 

лидера «Единой России»?

— Выступление Владимира 
Владимировича Путина стало, 
безусловно, тем моментом 
съезда, который обсуждали и, 
уверен, еще долго будут об-
суждать все, кто его слышал. 
Ведь в докладе председателя 
партии мы услышали ответы  
на вопросы,  которые волнуют 
сегодня каждого.  В.В. Путин 
четко обозначил основные за-
дачи, стоящие перед Россией, 
и пути их реализации. Был 
представлен долгосрочный 
план развития страны до 2020 
года, скорректированный с 
учетом ноябрьского Послания 
президента, его предложений,   
сообразуясь с нынешней   си-
туацией на мировом рынке. 
Основой плана Путина являет-
ся развитие реального сектора 
экономики на инновационных 
принципах.  Отмечу, что высту-
пал Путин не только как пред-
седатель правящей партии, но 
и как глава исполнительной 
власти. Его речь была прони-
зана пониманием проблем и 
забот каждого человека.

Путин говорил о социаль-
ных гарантиях, которые госу-
дарство на себя взяло, об от-
ветственности правящей пар-
тии за положение населения и 
социальную стабильность. 
Сказал он и о том, что «Единая 
Россия» поддерживает пред-
ложения Дмитрия Анатольеви-
ча Медведева по совершенст-
вованию политической си-
стемы, борьбе с коррупцией, 
созданию кадрового резерва, 
развитию социальной сферы.

Важно, что Владимир Вла-
димирович развеял паничес-

кие настроения, которые, что 
скрывать, охватили многих, 
сказав: российская экономика 
практически удвоилась, ее ди-
намичное развитие носит здо-
ровый характер, и в России нет 
многих факторов риска, кото-
рые есть в других странах.

Напомню лишь несколько 
основных постулатов выступ-
ления лидера «Единой Рос-
сии». Это снижение налоговой 
нагрузки на бизнес (с 1 января 
2009  года в России будет оп-
тимизирован порядок начис-
ления НДС по авансовым пла-
тежам и увеличен размер 
амортизационных премий до 
30%), обеспечение ликвидно-
сти и устойчивости банковской 
системы — на это уже направ-
лено около 5 трлн. рублей.  
Правительство будет стимули-
ровать экспортеров отечест-
венной продукции и активно 
отстаивать экономические ин-
тересы России на внешних 
рынках. Путин сообщил, что с 
1 января 2008 года в два раза, 
до 2 млн.  рублей,  увеличива-
ется сумма,  с которой исчис-
ляется налоговый вычет для 
приобретателей жилья. Будут 
приняты меры  для  того, чтобы  
банки   не  сворачивали   про-
граммы   ипотечного кредито-
вания, чтобы развивалась 
строительная отрасль.

Теперь о социальных гаран-
тиях. К концу 2009 года сред-
ний размер социальной пен-
сии будет не ниже прожиточ-
ного минимума пенсионера. В  
2010  году размер трудовой 
пенсии вырастет более чем в 
полтора раза по сравнению с 
уровнем 2008 года. Будет вос-
становлена справедливость по 
отношению к тем, кто зарабо-
тал пенсию в советский пери-
од. Государство поддержит и 

тех, кто в условиях кризиса ос-
танется без работы: с 1 января 
будущего года вырастет мак-
симальный размер пособия по 
безработице на 1500  рублей  
— до 4900  рублей  в  месяц.  
В.В.  Путин  подчеркнул,  что 
Правительство РФ сделает все 
для защиты интересов граж-
дан и не допустит повторения 
экономических шоков 1990-х 
годов.

О мерах по стабилизации 
обстановки говорил и предсе-
датель Высшего совета пар-
тии Б.В. Грызлов. Он особо 
остановился на социальной 
ответственности бизнеса в ус-
ловиях кризиса, необходимо-
сти сохранения рабочих мест 

и достойной заработной платы.
—  Съезд стал и объеди-

нительным: в «Единую 

Россию» влилась Аграр-

ная партия. Как можно 

оценить это событие?

— Очень важно, что к нам 
присоединились труженики аг-
ропромышленного комплекса. 
Для единороссов объединение 
означает принятие на себя еще 
большей ответственности. Но 
от этого шага выиграют все. 
Проблемы в сельском хозяй-
стве тесно связаны с условия-
ми жизни сельских жителей, со 
слабо развитой социальной 
инфраструктурой: образова-
нием, медицинским обеспече-
нием, обустройством рабочих 

мест и обеспечением достой-
ной заработной платы. Много 
проблем у селян возникает с 
получением кредитов, оформ-
лением земельных участков в 
собственность. Союз «Единой 
России» и Аграрной партии 
пойдёт во благо селу, по-
скольку предоставит дополни-
тельные гарантии учета инте-
ресов агропромышленного 
комплекса при принятии зна-
чимых решений.

В.В. Путин в своем выступ-
лении подчеркнул, что будет 
расширен доступ селян к кре-
дитным ресурсам, улучшены 
условия кредитования. На эти 
цели выделяется 3,5 миллиар-
да рублей. Кроме того, крупные 

проекты в АПК смогут кредито-
ваться за счет Банка развития. 
Это значит, что наше сельское 
хозяйство сможет не только вы-
стоять в условиях финансового 
кризиса, но укрепить свои по-
зиции на отечественном и меж-
дународном рынках.

—  Для нашей области, где 

аграрный сектор эконо-

мики занимает серьезное 

место, это звучит очень 

актуально.

—  В этом году Орловской 
области удалось получить ре-
кордный урожай. А вот куда де-
вать это богатство — не знает 
никто. Проблема острейшая.

Наш новый коллега Влади-
мир Николаевич Плотников 
предложил увеличить государ-
ственные закупки зерна у кре-
стьян до 20 миллионов тонн. 
Касался вопросов АПК и 
Б.В. Грызлов. Он уверен, что 
необходимо дать людям воз-
можность трудом зарабаты-
вать на своей земле. Были при-
ведены такие цифры: в стране 
127 млн. гектаров пашни, боль-
шая часть которых не вовлече-
на в экономический оборот. 
«Давайте дадим землю тем, 
кто хочет и может ее обраба-
тывать», — предложил предсе-
датель Госдумы. Надеюсь, за 
этими словами вскоре после-
дуют законодательные реше-
ния. Также было предложено 
организовать «рынки выходно-
го дня» для продажи сельхоз-
продукции от производителя 
без налогов и поборов. Кстати, 
в Орле такая практика, выгод-
ная и горожанам, и сельским 
труженикам, уже сложилась.

 — Какие изменения кос-

нутся внутрипартийной 

жизни?

—  На съезде была под-
тверждена концепция о внесе-

нии изменений в Конституцию 
с продлением полномочий 
Президента России, предло-
женная Дмитрием    Анатолье-
вичем    Медведевым    в    Пос-
лании    Федеральному Собра-
нию.   Фракция   «Единая   Рос-
сия»   в   Государственной   Ду-
ме   эту инициативу законода-
тельно поддержала. Это под-
чёркивает возрастающую роль 
партии «Единая Россия» в жиз-
ни страны.

На X съезде был принят ряд 
существенных поправок в ус-
тав партии. Так, изменилось 
полное наименование партии. 
Из названия убраны слова 
«Всероссийская политичес-
кая». Теперь официальное на-
звание звучит так: «Партия 
«Единая Россия». Двумя сро-
ками будет ограничиваться 
пребывание на одном и том же 
руководящем посту. До полу-
года увеличивается испыта-
тельный срок для желающих 
вступить в партию, что очень 
важно для повышения ее авто-
ритета. Значит, ряды «Единой 
России» будут пополнять лю-
ди, хорошо осознавшие своё 
политическое мировоззрение. 
Кроме того, теперь все сто-
ронники партии будут зано-
ситься в общероссийский ре-
естр. Отменяется обязатель-
ная уплата членских взносов — 
отныне она будет носить доб-
ровольный характер.

—  Работы  регионального 

отделения  «Единой  Рос-

сии»  коснутся какие-то 

изменения?

—  Понятно, что всех сего-
дня беспокоит кризис. В усло-
виях финансовых трудностей 
мы как партия власти намере-
ны оказывать поддержку лю-
дям не только путем прямых 
мер, направленных на улучше-

ние экономической ситуации, 
сопутствующих этому законо-
дательных решений, но и дру-
гими возможностями, которы-
ми располагает наша партия. В 
области функционируют обще-
ственные приемные, дейст-
вует приемная В.В. Путина, ко-
торая пользуется большой по-
пулярностью у орловцев. Это 
мощное подспорье в нашей 
работе с населением. Кроме 
того, будем предлагать раз-
личные социальные програм-
мы. В общем, постараемся 
сделать всё, чтобы человек не 
оставался наедине со своими 
проблемами.

Важно, что есть конкретные 
предложения съезда, есть по-
литическая сила, которая бу-
дет реализовывать эти пред-
ложения и инициативы, пред-
ставленные президентом 
Д.А. Медведевым в его Посла-
нии Федеральному Собранию. 
Выступая на съезде, Дмитрий 
Анатольевич  отметил, что 
«партии создаются не для 
удовлетворения амбиций их 
лидеров, а для развития госу-
дарства, для помощи гражда-
нам в их обычной жизни. Сего-
дня крайне важно вовлекать в 
реализацию социальных ини-
циатив и общественных проек-
тов всё большее количество 
людей».

Общество должно быть кон-
солидировано вокруг этих 
предложений, поскольку они 
носят созидательный харак-
тер. Важно, что люди сегодня 
чувствуют внимание не только 
со стороны руководства стра-
ны, но и со стороны партии 
«Единая Россия», представля-
ющей прежде всего интересы 
общества. И, только объеди-
нив усилия власти, народа, 
партий, общественных органи-
заций, Россия преодолеет кри-
зис и решит все встающие пе-
ред страной острые вопросы.

Беседовали 
Елена ПРЕСНЕЦОВА 

и Андрей ЛАТЫШЕВ.
Фото 

Вячеслава КОЛДОМОВА.

X съезд партии «Единая Россия»


